

---

Après la guerre, l'industrie textile a commencé à se développer avec la première usine importante qui a été construite à Santa Catarina en 1856. Monterrey est aussi devenue un centre de transport pour le cotan Confederate durant la Guerre civile américaine, de 1861 à 1865. Deux autres usines de textile ont ouvert en 1872 et 1874. La voie ferrée rejoignant Laredo, au Texas, est entrée en service en 1882, et le service télégraphique est devenu disponible à la même époque. Avec une législation favorisant les investissements, tout cela a permis le développement rapide des secteurs de la bière, de l'acier, du verre et du ciment.

---

La légende locale accorde le crédit de la majeure partie du développement initial de la région de Monterrey par la création de la fameuse brasserie *Cuauhtémoc-Moctezuma* en 1890. Faisant aujourd'hui partie du *Grupo Visa*, cette brasserie a été créée par Francisco Sada qui a plus tard été rejoint par son beau-frère Isaac Garza. C'est maintenant l'un des plus importants producteurs de bière d'Amérique Latine. En 1900, la *Compañía Fundidora de Hierro y Acero de Monterrey*, une aciérie, a été créée pour alimenter la brasserie en capsules de bouteille. Cette entreprise est devenue la clef de voûte d'une industrie qui a fait de Monterrey un grand centre de sidérurgie. En 1909, *Vidriera Monterrey*, une verrerie, a été mise sur pied pour alimenter la brasserie en bouteilles. Elle a ensuite ajouté à sa production le verre plat et Monterrey fabrique maintenant les trois quarts du verre mexicain. Des entreprises d'emballage sont apparues pour faciliter l'expédition des produits de la brasserie. En 1907, une cimenterie, *Cementos Hidalgo*, a ouvert ses portes pour faciliter toute cette expansion et ce fut le début d'une industrie qui produit maintenant 60 pour 100 du ciment mexicain. S'il est bien évident que ce résumé simplifié à l'extrême, il est par contre vrai, sans l'ombre d'un doute, que l'isolement et le besoin d'autosuffisance ont joué un rôle dominant dans le développement de la base industrielle diversifiée de la région. Cela explique également la présence généralisée des noms des familles Sada et Garza dans tout le milieu des affaires de Monterrey et dans toutes les facettes de la vie sociale.

---

Aujourd'hui, la région de Monterrey est le second centre industriel en importance du Mexique, après la région de Mexico. Celle-ci dispose maintenant d'une infrastructure bien développée, avec un métro moderne et un système de parcs industriels.

---

D'un point de vue culturel, Monterrey est maintenant considérée comme la plus «américanisée» des grandes villes mexicaines. Des visiteurs d'affaires signalent qu'on y trouve les méthodes d'affaires modernes et que les concepts nord-américains de temps et de ponctualité y prévalent. L'influence des médias américains a conduit à préférer les produits et les activités sportives étrangères. Même si le soccer reste le sport le plus populaire au Mexique, les équipes professionnelles de baseball et de basket suscitent de plus en plus d'intérêt et se multiplient rapidement dans la région de Monterrey.

---

Malgré un développement industriel poussé de toute la région, la ville même de Monterrey conserve un charme colonial. La *Gran Plaza* est réputée pour sa taille et sa combinaison inhabituelle de styles architecturaux. Plusieurs des sites religieux de la ville, en particulier le *Templo de la Purísima*, sont parmi les plus connus du Mexique. On trouve dans la ville un mélange d'architecture et d'art traditionnel et moderne. C'est ainsi que le Musée d'art contemporain est le plus important de ce genre en Amérique Latine alors que le *Centro Cultural Alfa* présente une collection importante d'art précolombien.

---

Les attractions naturelles pour les touristes sont les Caves García, la chute d'eau Cola de Caballo et le Canyon Huasteca.

---

Le *Museo de Ciencia y Tecnología*, Musée des sciences et de la technologie, traduit bien le leadership de Monterrey dans le domaine du développement technologique et de la modernité. La ville accueille l'*Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, (ITESM)*, Institut de technologie et d'études supérieures, l'une des principales universités à vocation technique du pays, ainsi que quatre autres universités.

---